

Cuba electa vicepresidenta del Comité de Descolonización

Escrito por Víctor M. Carriba / Prensa Latina
Sábado, 26 de Febrero de 2011 11:20



Cuba fue electa el 24 de febrero a la vicepresidencia del Comité de Descolonización de Naciones Unidas, selección que agradeció como un reconocimiento a su permanente compromiso con la erradicación del colonialismo en el mundo.

Se trata del único órgano intergubernamental del sistema de la ONU que se ocupa exclusivamente de promover la agenda de descolonización de la organización mundial.

La elección tiene lugar cuando acaba de comenzar la tercera década para la erradicación del colonialismo y en momentos en que aún existen 16 nombres en la lista de territorios no autónomos de la ONU, además de la situación colonial de Puerto Rico.

Al asumir el cargo de vicepresidente, el representante permanente de Cuba ante Naciones Unidas, Pedro Núñez Mosquera, denunció el muro que pretende silenciar el reclamo del pueblo puertorriqueño por su independencia.

En ese sentido, condenó la actual represión lanzada contra los estudiantes universitarios y el colegio de abogado de Puerto Rico y subrayó que el comité de descolonización no puede permanecer de brazos cruzados ante situaciones como esa.

El diplomático cubano llamó a redoblar los esfuerzos para erradicar todos los vestigios coloniales existentes y demandó a las potencias administradoras y coloniales a cooperar con los trabajos del comité.

El pasado 14 de diciembre, la ONU celebró el 50 aniversario de la Declaración sobre la Concesión de la Independencia a los Países y Pueblos Coloniales, contenida en la histórica resolución 1514.

En esa ocasión la organización ratificó el derecho inalienable de todos los pueblos de los territorios no autónomos a la libre determinación, incluida la independencia.

La lista oficial de territorios no autónomos bajo la atención de la ONU incluye a Anguila, Bermuda, Islas Caimán, Islas Malvinas, Islas Turcas y Caicos, Islas Vírgenes Británicas, Monserrat, Santa Elena, Gibraltar y Pitcairn, todos bajo control del Reino Unido.

Cuba electa vicepresidente del Comité de Descolonización

Escrito por Víctor M. Carriba / Prensa Latina
Sábado, 26 de Febrero de 2011 11:20

También aparecen Islas Vírgenes norteamericanas, Guam y Samoa Americana (las tres de Estados Unidos), Nueva Caledonia (Francia), Tokelau (Nueva Zelandia) y Sahara Occidental (ex colonia española ocupada por Marruecos).

El comité también se ocupa del asunto de Puerto Rico como un caso especial y trata de que sea reincorporado a la relación de territorios coloniales.